

モニター提言：議会運営委員会（議事運営（委員会も含む））

	提言内容	文書 番号	回答
1	<p>【常任委員会傍聴しての感想】</p> <p>①議事の進行について、形式ばってないか。</p> <p>②委員長が指名する際、肩書を常につけるのは無駄に感じる。説明する人が決まっている場合は「どうぞ」でよくないか。</p> <p>③説明、質疑、答弁が長すぎるしくどい。簡潔さを心掛けた進行をお願いしたい。</p> <p>④委員会審査で自身の意見と異なる場合はより追求してほしい。</p> <p>⑤映像配信をお願いしたい。</p> <p>⑥質疑をされない委員がいることに疑問を感じる。</p> <p>⑦補聴器を付けて傍聴しているが聞きづらい。配慮してほしい。</p> <p>⑧コロナ禍にもかかわらず、説明員、傍聴議員の数が多すぎないか。</p> <p>⑨付託事件という言葉に刑事事件を連想してしまう。事案とか違う表現はできないか。</p> <p>⑩その他所管事務調査で、一定の回答が出た後の更なる発言は控えるべきではないか。</p>	27 28 32 33	<p>議事の進行については会議規則に詳細に定められており、委員がこのルールに基づいて質疑、討論、採決まで行うことで混乱なく審査を行えるものと考えますので、進行が形式ばっている、委員長が発言者を指名する(役職は簡易な呼び方も可)、付託事件という名称などについてはご理解いただきますようお願いします。</p> <p>説明、質疑、答弁については、簡潔さを心掛けるとともに、意見が異なる場合や回答が不十分な場合には効果的な論点整理に努めます。また疑義があるまま採決する事のないよう委員には周知します。</p> <p>傍聴者に聞き取りやすいよう音声マイクの適切な使用に心掛けるとともに映像配信については今後調査研究に努めます。</p> <p>最後にコロナ禍にも関わらず説明員、傍聴議員が多いことについては情勢を鑑みながら感染防止に努めることから考えてまいります。</p>
2	<p>光駅拠点整備基本計画の策定について、質疑の中で具体的な提案がなかったことを残念に思う。見方によれば、議員が自身のアピールのために行っているように感じる。問題の指摘だけでなく、具体的な提案はできないものか。</p>	27	<p>本会議での議案質疑では会議規則により自己の意見を述べることはできませんが、提案が可能な委員会の審査では光駅拠点整備基本計画について様々な議論を行っておりますので委員会議事録などでご確認いただきたいと思います。</p>

3	<p>一般質問をSDGsに視点から傍聴すると質問や施策に偏った傾向が見受けられる。市の施策などにSDGsの考え方を取り入れるよう特別委員会などで検討することはできないか。</p>	29	<p>一般質問は議員が市政全般について質すものですが、お示しの傾向などについては情報共有に努めます。ご指摘の点を踏まえ一般質問の手法について研修などを行い、今後活かしてまいります。</p>
4	<p>11月27日開催の議会運営委員会において大田委員から中本議長の政治倫理に関する発言があったかと思いますが、導入部分で田中議員より動議が提出され、委員会が休憩となりました。大田議員は一体何を語りたかったのか？最後まで発言させる必要があったように感じます。休憩となったまま結果は不明のままです。『開かれた議会』であるのであれば、その結果を教えてください。</p>	31	<p>1月20日、中本議長は本件について光市議会議員政治倫理条例を踏まえ、説明会を開催しました。説明会では、議員、議会モニター、報道機関の参加があり、質問の場も設けられました。</p>
5	<p>【新人議員の一般質問について】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・はつらつとした態度は好印象 ・持ち時間を見ながら質問されて良かった。 ・もっと深掘してほしかった。 ・冗長にすぎる。あいさつで自己紹介や抱負を述べるのは質問時間の私的流用だと感じた。 ・持続可能なまちづくりなどのフレーズが出るなど質問内容に変化を感じた。 ・新人議員の次回一般質問に注目しています。 	32 33 34	<p>いただいたご意見を糧とできるよう、新人議員に情報提供いたします。</p>
6	<p>一般質問で、新型コロナウイルス感染症について医学的質問、経済対策の質疑答弁が少ないように感じる。今一番、取り上げなければならない問題ではないか。</p>	32	<p>ご指摘のとおり12月議会では質疑など少なかったですが、令和2年は新型コロナウイルス感染症にかかる臨時会を2回開催し、その中で質疑答弁をしております。なお施策などの状況変更には注視し問題は取り上げてまいります。</p>

7	光総合病院への下松労働基準監督署による是正勧告について、速やかに議会に報告するルールを設けるべきではないか。	35	議会としては、記者発表後は迅速な情報共有などに努め、直近の12月議会において公の場である一般質問を行い本件について質しました。しかしながら議会の対応が遅いとのこと指摘を踏まえ、速やかに情報提供を求めるよう努めてまいります。
---	--	----	---